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スポーツクラブ２１船坂主催 スポーツ大会が開催されました 

１１月１４日（土）、船坂里山学校グラウンドで、スポーツクラブ２１船坂主催スポーツ大会

が開催されました。紅葉真っ盛り、輝かんばかりの木々に囲まれ、秋晴れのスポーツ日和とな

りました。今年は新型コロナウイルス流行の影響もあり、グラウンドゴルフ大会となり、グラ

ウンドゴルフ部の方を中心に４０名ほどの方が参加されました。感染対策もあり、賑やかにと

は行かないまでも、皆さん気持ちの良い天候の元、楽しく体を動かしておられました。 

ゲームは会場の都合で標準８ホールの所、４ホールを２周で１ゲームのルールとされており、

４チーム各６～８名で各ホールから開始しました。ホールはグラウ

ンドの東端から西端までの長いものや、その半分の短いコース等で

構成されていました。さすがグラウンドゴルフ部の皆さんは、巧み

に打つ強さを調整されていて、あちらこちらで｢バーディー｣と聞こ

えてきていました。 

合計３ゲームが行われ、各ゲーム３位までの方に賞がおくられま

した。我が家の小学生の子供も参加し、一緒に回って頂いた方に、一

から丁寧に教えて頂き、とても楽しむことが出来ました。ありがと

うございました。            (編集委員 塩貝 聖子) 

里山学校からのお知らせ 

今年の里山学校の紅葉は見事でした。でも後が大変です。黄・赤色の絨毯となり、この時期

は落ち葉の掃き掃除を中心にしています。 

 例年普段できていない場所の大掃除を年末にしていましたが、今年は中止しました。春にな

りいい季節になって出来ればと思っています。運動場の上の法面の草が昨年からそのままにな

っていましたが１１月に業者が入りきれいになりました。 

 イベントもコロナの関係で中止したり、内容を変更して今年独自の方法で実施した船坂マル

シェも行い無事終わりました。１２月も６日にこんにゃくづくり体験、１３日にそば打ち体験

（いずれも申し込み終了）があります。 

 新年を迎えてすぐに味噌づくり体験も始まる予定です。船坂新聞１２月号にチラシを入れる

手配をしています。また市のホームページ・船坂新聞のホームページにも掲載予定ですのでお

申し込みください。                         （船坂里山学校）  
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船坂新聞ホームページＵＲＬ： http://funasaka.sakura.ne.jp/ 
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ドローンが平木の畑地を舞い上がる！ 

とある日、消防屯所近くの平木地域に「ドロ

ーン」の姿を目にし、どうにも気になって仕方

ありません。そこで活動主体「やまびこ

SKY」の山本惣太朗さん・森田玉美さん・場所

提供の山﨑文夫さんに船坂公園近くの現地でお

話をお聞きしました。 

 「やまびこ SKY」は国交省航空局より認定

を受けたドローン操縦、農薬散布や様々な撮影

など、ドローン全般のサービスを提供する団体

です。広島出身の山本さんと森田さんらの３人

兄妹が団体を立ち上げ。３人別々の仕事があり

つつも両親が３人協同の活動を望まれたので、

親孝行に繋がるとの想いから約１年前に活動開始。「やまびこ」は、父の「山（やま）本博

彦（ひこ）」からつけられました。 

 講習拠点は山本さんがいる広島に２箇所、森田さんが西宮で保育勤務している関係か

ら、ここ船坂に１箇所の計３箇所。講習には操縦実技場所が必要ですが、森田さんと交流

の深い山﨑さんが平木所有地を無償で貸し出しされました。その条件は、近隣に迷惑をか

けないことと、船坂の活性化に協力することの２点。ドローン飛行への疑問や心配事があ

れば、充分にご説明しますとのこと。活性化協力では１回３，３００円のドローン体験を

船坂住民には「無料」で実施されていますし、何よりも講習場所近辺の方々のみならず船

坂全体と交流を深め、ゆくゆくは地域のために何か役立ちたいと考えておられました。 

 ドローン操縦は航空法をはじめ土地地上権

（空中使用権）や個人情報保護法など、数多く

の法律・規制が関係します。加えて事故リスク

を抑える必要があるため充分な訓練が必要なの

に、操縦資格にかかる法整備は現在進行中で、

講習内容も団体によってバラツキがあるようで

す。「やまびこ SKY」では認定団体として責任あ

る講習の実践を掲げられていて、座学はもとよ

り実技においても確実な技術習得のために、受

講者の費用コストを考慮した講習を心掛けられ

ている。 

   「やまびこ SKY」ホームページ：https://yamabikosky.or.jp/ 

 取材中、終始なごやかな表情でありながら、ドローン講習に関する時は真摯な表情で話

されていたのがとても印象的でした(^_^)。            （編集長 中西 学） 

  



船坂住民数珠つなぎ 亥角 英つ子さん 

今回は１０隣保の亥角英つ子（いすみえつこ）さんのご登場。

話をお聞きしたのが１０月初めで天気も良かったので、里山学校

前のデッキで気持ち良い風に吹かれながらのインタビューとな

りました。たまに飛びかう羽虫が余計でしたけれど…(;^_^ 

 

中）お名前の「英つ子」さんの字面はかなり個性的ですよね。 

亥）そうですね。旧姓は植田というんですが、父親が知り合い

の宮司さんに名付け相談をすると、宮司さんは「第一候補が起代（きよ）、次が英つ子」と言わ

れたそうです。でも父親は「起代は”植田家の起こりを受け継ぐ”と読めるが、そんな負担を

この子に負わせたくない」との思いから第二候補の「英つ子」にしたそうです。そんな風に思

ってくれた父親で本当に感謝しています。ただ、初めての人はこの字を見て普通の読み方じゃ

ないと思われるようで、「ひでっこ」とか言われたことがあります。素直に読んでください（笑）。 

中）小さい頃はどんなお子さんでしたか？ 

亥）生まれ育ちは神戸の住宅街で、やせっぽちなんですけどものすっごいお転婆な子どもで

した。鉄棒で大車輪したり、防波堤の上から砂浜にどれだけ遠く飛べるかなんて遊びでは男の

子に負けたことがなかったくらい（笑）。走るのが好きだったので陸上部に入りたかったんで

すが中学校にはなくて、高校生になって陸上部に入部。３年間はクラブ漬けの毎日でしたね。 

中）絵にかいたようなお転婆娘の姿が目に浮かびます（笑）。高校卒業後は？ 

亥)当時の神戸銀行に就職したんですが、その面接のとき、実は大失敗をやらかしてしまっ

て…。私、面接者の偉い方々に「お札を触りたくない」と言ってしまったんです。事務仕事し

か出来ないと思ったのでそう言ったんですけど、お金を扱うのがメインの銀行の面接でわざわ

ざそんな発言する人いないですよ。終わった瞬間に「もうダメダ…」と落ち込みました（苦笑）。

なのに合格して総務計算・為替という本当にお札を扱わない部署で働くことになりました。 

中）船坂にはいつからお住まいに？ 

亥）船坂に住んでいた主人と結婚しまして、新婚旅行から帰ってきたその日に直行で船坂に

来て、主人の両親と弟が同居の船坂生活が始まりました（笑）。主人と知り合うまでは船坂の事

を知らなかったんですけど、子どもの時は田舎に帰る人がうらやましい、田舎が欲しいと思っ

ていたので、船坂に来て本当に良かったです。 

中）そろばんの先生をされていたとか？ 

亥）最初は近所の子どもさん２人に教えるだけだったのに、その子たちが別の子たちをたく

さん誘ってきたので、そろばん教室になってしまいました（笑）。１５，６年ほど教えて、最大

で生徒さんは２６人ほどでした。その子たちも今は大人になりましたが、今も楽しくお付き合

いできているのが本当に嬉しいですね。          （インタビュアー：中西 学）



 

 

学園ほっこり日記 
（お便り・発信・マンスリー vol.060） 

こんにちは！ 善照夢のかけ橋です。 

日毎に寒さが増していきますが、こども達

は大きく体調を崩すことなく毎日元気に過

ごしています。コロナの関係で外出が難しく、

なかなか外で遊べない日が続いていました

が、先日久しぶりに芦屋市総合公園まで行き、

クイズイベントに参加

してきました。 

イベントでは各所に

問題が設置されており、

難しい問題もたくさん

ありましたが、困った

時はこども同士が協力し合い、最後まで楽し

そうに問題に取り組んでいました。 

イベント後には景品のシールをもらうこ

とができ、大満足の１日となったようでした。

（善照夢のかけ橋）

古民家族 活動中！vol.44 

こんにちは。古民家族です！ 

１１月８日は小麦畑

にて動物侵入痕跡があ

った為、柵を強化しに行

き小さい案山子を設置

しに行きました。さら

に、小麦の選別とキッチ

ンの土壁と…やることは山積みでしたが、先

月もやってることもあり慣れた手つきで作

業を進めることができました！ 

１５日は新型コロナウイルス再拡大によ

り中止となってしまいました。 

１２月は２０日と２７日を予定しており、

２０日は通常の活動、２７日は忘年会を予定

しています。皆様、是非ご参加ください！ 

メール： kominkazoku@gmail.com 

（古民家族） 

  

船坂新聞編集会議で夜に里山

学校を訪れたのですが、夜に

浮かび上がる赤く紅葉した葉が美しくて息を呑みま

した。またコロナの感染者が増えて

きて落ち着かない状況ですが、船坂

の自然は変わらず綺麗ですね。早く

ほっと一息つける状況になってほし

いなぁと紅葉を見つめながら思いま

した。   （編集委員 山 有里）

 

山王神社について[補足] 

令和２年１０月号掲載「＊山王神社について＊」ですが、大事な文章を欠落したまま掲

載しておりました。お詫びいたしますとともにここに欠落箇所を改めて掲載させていただ

きます。 

「山王神社は船坂の鎮守です。村の鎮守ですが組織的には独立神社ではなく、神社本庁

を宗祖とする宗教法人の末社です。ですから祭神は天照皇大神様（アマテラス スメラギ

ノ オオミカミ）です。」                   （編集長 中西 学） 

★船坂のサークル活動★ 
[テニス] 土日9:00  [ゴルフ]年3～4 回 

[ヨガ]月10:00 火19:30   

[グラウンドゴルフ]水・金9:30 

[県民交流広場]：加工品・ランチ・カフェ・そば 

 編集者のつぶやき… 
12/12 土 自治会定例会

13 日 そば打ち体験会
16 水 船坂新聞編集会議
17 木 老人クラブ定例会

1/6 水 船小跡施設管理運営委員会
9 土 自治会定例会

Calender ('20.12.12～'21.1.9)


